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MAT. : ADJUNTA COPIAS RESPUESTA AL SR. 
OSMAN PAEZ A. 

DE: 	DIRECTOR EJECUTIVO - CORPORACION NACIONAL FORESTAL 

A : 	JEFE DE GABINETE PRESIDENCIAL - PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA 

Adjunto me es grato hacer llegar a Ud. copia de carta Nº 1314 
(12.11.91), remitida al Sr. Osmán Páez A., quien se dirigiera a S.E. el 
Presidente de la República planteando iniciativas en torno a soluciones 
sobre aspectos de desertificación en el norte del país. 

También nos hemos dirigido al Ministerio de Relaciones Exteriores 
sobre este mismo tema, como consta en oficio Nº 1315 (12.11.91), copia 
del cual adjunto. 

Saluda atentamente a Ud., 

JUAN FRANCO DE LA JARA 
INGENIERO FORESTAL 
URECTOR EJECUTIVO 

c.c.: Jefe de Gabinete 
Ministro de Agricultura 
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Señor 
Osmán Páez A. 
Merced 471 — Depto. 407 
Santiago 

De mi consideración: 

El Sr. Carlos Bascunán E.. Jefe de Gabinete de S.E. 
el Presidente de la República, nos ha hecho llegar copia de su atenta 
carta donde se refiere a probleaas de desertificación en nuestro país y 
valiosas ideas de solución. Como organismo competente en estas materias 
nos ha encargado dirigirnos a Ud. en nombre de S.E. el Presidente. 

Parte importante de la preocupación del Gobierno por 
la protección del medio ambiente, recae en el Ministerio de Agricultura 
y, a su vez, en la Corporación Nacional Forestal 

Sin duda que los graves deterioros sufridos en la 
cubierta vegetal ocurrieron en el norte del país durante el siglo pasado, 
la que fue empleada, en su mayoría, como combustible industrial y 
doméstico hasta que aparecieron sustitutos como el carbón mineral y el 
petróleo. 	Gran parte del daño se realizó en esa época, siendo los 
problemas actuales mucho menores. 	Pero se requieren acciones para 
reestablecer el medio. 

Por otro lado, la fauna silvestre, como es la 
vicuña, la chinchilla, el chungungo y otros, también sufrieron cacería 
indiscriminada. 

CONAF tiene un sinnúmero de proyectos orientados 
hacia el combate contra la desertificación, y está actuando conforme a 
programas concretos de Gobierno con la colaboración de varias agencias y 
organismos internacionales, dentro de las que se cuentan a FAO, UNESCO, 
WWF, PNUMA, etc. 

• 



Por otro lado, por medio de subsidios, como es el 
caso del Decreto Ley IP 701, en la IV Región si' han forestado más de 
40.000 hectáreas principalmente con arbustos fórrajeros. S1 FOSIS, 
también ha implementado una linea de apoyo directa para proyectos de 
forestación en comunidades rurales de escasos recursos. 

Su iniciativa de instaurar una colecta, ha mido 
incorporada a otras que se estén evaluando para incluirlas dentro de un 
proyecto que la FAO y el Gobierno iniciarla. comienzos del próximo año, 
donde uno de sus objetivos seré trabajar con la comunidad en estos 
aspectos. Le adjunto una cartilla del proyecto. 

También se ha tomado debida nota de su fotocopia 
agregada. donde se indica un programa de apoyo técnico e intercambio de 
semillas del Instituto Doubleday de Inglaterra. Tomaremos contacto con 
ellos, para analizar la factibilidad de incorporarlo a nuestros proyectos 
de introducción de especies forestales en las zonas áridas de nuestro 
pais. 

Una vez más le agradezco su colaborar:dem y 
entusiasmo sobre mitas materias, debido a que parte importante de nuestra 
gestión se apoya en la participación de le comunidad y en el compromiso 
que ella siente por la conservación y desarrollo de nuestros recursos 
naturales. 

Le saluda muy atentamente, 

14ACIC5,‘„r- ,:-*-7-4g.• 

r 	—JUAN FRANCO DE LA JARA 
.INGÉNIERO FORESTAL - 
DIRECTOR EJECUTIVO 
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ANT. : NO HAY. 

MAT. INSTITUTO DE INVESTIGACIONES 
HENRY DOUBLEDAY-INGLATERRA. 

SANTIAGO, 	1 2 NOV 1991 

DE: 	DIRECTOR EJECUTIVO - CORPORACION NACIONAL FORESTAL 

A : 	DIRECTOR DE POLITICA ESPECIAl-MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES 

A través de un colaborador hemos recibido la fotocopie que se 
anexa, donde se menciona un programa de intercambio de semillas 
forestales para zonas áridas, que desarrolla el Instituto de 
Investigaciones Henry Doubleday de Ryton, Inglaterra. 

Dado las posibles perspectivas de intercambio técnico y económico 
que pudieran establecer a futuro, ruego a Ud. tener e bien indicarnos la 
forma de poder tomar contacto con dicha institución, por intermedio de 
nuestra Embajada en Inglaterra. 

Agradecido de ou gestión, le saluda muy atentamente, 

JUAN FRANCO DE La Jam.k) 
„---INGENIERO YORtStAL 

DIRECTOR EJECUTIVO 
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